
由利地域　集落要望一覧

集落№: 1 吉沢

№ 1 要望位置:   吉沢字笹長根吉沢東由利原線 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 東由利原線が今年春の融雪により被害箇所が拡大したとの話
を伺いましたが山林の保育管理など吉沢集落の主要道路です
ので早期の復旧をお願いしたい。また、今後道路に水が溢れ
ないよう横断溝の設置など対策を講じていただきたい。

市道吉沢東由利原線は令和４年８月の豪雨により一部崩落
し、１１月の降雪期に増破して、現在通行止めを継続してい
ます。災害復旧についての国土交通省との設計変更協議によ
り、来年度での完成予定となっています。なお、降水時等に
はパトロールを行い、随時側溝上げを行っています。

R04 側溝に土砂等が堆積しているため、降雨時に道路を雨水が流
れている。道路崩壊につながりかねないので早急な対応をお
願いしたい。また、この区間の草刈りも年２回できないだろ
うか。狭くて非常に危険極まりない。

市道吉沢東由利原線は今年８月の豪雨により一部崩落してお
り、現在は通行止めにしています。降水時にはパトロールを
行い、随時側溝上げを行っていますが、適時に対応できない
場合もあります。また草刈りは交通量が多い主要路線以外は
年１回実施しています。

№ 2 要望位置: 東由利原線とＲ１０８とのＴ字路 数量: 矢島側に各一基

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 吉沢後田地内より国道１０８に出るＴ字路が暴風柵の設置に
より矢島方面からの車が見にくい状態となっているためカー

 ブミラーの設置をお願いしたい。※新上条方面、矢島方面の
どちらも見える物を設置願いたい。

交通安全協会等の関係団体と現地確認を行い、吉沢後田地内
より国道１０８号に出るＴ字路及び集排施設より国道１０８
号に出るＴ字路、いずれも矢島方向の視認性に問題は無く、
見通しが良いため設置しないことと判断しました。

№ 3 要望位置: 妨ヶ沢川 数量:   吉沢前田地内200m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 妨ヶ沢川の国道１０８より上流２００mの区間護岸保護につい
て、経過観察を継続して対応したいと回答があったが、どの
時点で対応していただけるのか。また、上流に土石類が溜ま
り川に草木が生えた状態となり撤去をお願いしたい。

現状、護岸工は機能していると判断しておりますが、石積み
護岸が欠損し護岸の機能が喪失していると判断した場合、対

 策を講じることになります。堆積土についても、現時点では
河川の流下能力には影響がないと考えていますので、状況に
変化がありましたらお知らせくださいますようお願いしま
す。

R04 坊ヶ沢川の国道１０８号より上流２００ｍの区間において、
河床が洪水により洗掘され、護岸の根石が露出している。護
岸保護のための対策をお願いしたい。

経過観察を継続し、対応を検討します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 1 吉沢

№ 4 要望位置:  高能率作業道吉沢穴沢線 数量: 吉沢入口より200m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 高能率作業道について作業終了後の補修の跡はみられました
が一部砕石の無い所もありましたので、道路維持の為にも砕
石を敷いていただきたい。

定期的な巡回等を行っており、緊急性のある箇所など優先順
位を判断しながら補修等を行って参ります。林道に変化もし
くはお気づきの点がございましたら産業建設課までご連絡く
ださるようお願いします。なお、当該箇所については、秋の
点検後に砕石敷設をしています。

R04 穴沢林道を作業終了後に補修することで約束しているので、
対応をお願いしたい。

１０月に皆伐が完了済みで、現地確認の際、路肩決壊箇所等
を確認しており、今年度事業で復旧予定です。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 2 新上条

№ 5 要望位置: 新上条線 数量: 佐藤直三宅裏

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 雨水が新上条線排水路から２号線排水路へ流れ、佐藤直三宅
裏に流れ冠水するので、２号線の方に流れず用水路に流れる
よう道路を横断する排水路の設置を要望します。尚、「どう
いった対応が可能か検討します。」と前回回答されておりま
す。検討結果について教えてください。

現在の新上条２号線の水路は横断水路に向かい起終点から流
れ込む勾配となっています。新上条線に向かわせ、大水路に
接続するのが排水の適切な処理となります。測量を伴う大き
な事業となりますので、次期総合計画見直しの際に計画に搭
載します。

R04 雨水が新上条線排水路から２号線排水路へ流れ、佐藤直三宅
裏に流れ冠水するので、２号線の方に流れず用水路に流れる
よう道路を横断する排水路の設置を要望します。

道路を横断する排水路の設置はできないと考えています。今
後、どういった対応が可能か検討します。

№ 6 要望位置: 市道新上条２号線 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 舗装路面が老朽化しており、路面の沈下・亀裂により通行に
支障があるため全面舗装回収を要望します。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

R04 舗装路面が老朽化しており、路面の沈下・亀裂により通行に
支障があるため全面舗装改修を要望します。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

№ 7 要望位置:  子吉川北河原 数量: 約300ｍ

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 平成１６年、平ノ脇河川工事で左岸にフトン籠による護岸工
事が完成したが、その影響か河川幅が１０数mも狭くなり、左
岸の個人所有畑の法尻が浸食、洗堀され、土砂流出が著しい
ため、法尻の保護工事を要望します。また、大雨洪水で堤防
決壊の危険性を回避するため嵩上げを要望します。

子吉川右岸の嵩上げについては国土交通省に要望していると
ころですが、子吉川出張所が優先度の高い箇所から計画的に
実施しています。今後も要望を続けます。

R04 平成１６年、平ノ脇河川工事で左岸にフトン籠による護岸工
事が完成したが、その影響か河川幅が１０数ｍも狭くなり、
右岸の個人有畑の法尻が浸食、洗掘され、土砂流出が著しい
ため、法尻の保護工事を要望します。また、大雨洪水で堤防
決壊の危険性を回避するため嵩上げを要望します。

子吉川右岸の嵩上げについては要望しているところですが、
子吉川出張所が優先度の高い箇所から計画的に実施していま
す。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 3 山本

№ 8 要望位置: 山本３号線、伊藤佑輔宅十字路～佐藤馨市宅 数量:  延長（L＝200m）

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 集落排水の工事跡が沈下し、道路が傾いているため、水たま
りができ除雪に支障があることと舗装でない所に草が生える
ので舗装改修してほしい。

山本３号線の舗装打ち換えについては市の道路維持補修計画
に搭載しており、年次計画で実施する予定です。

R04 集落排水の工事跡が沈下し、道路が傾いているため、水たま
りができたり除雪に支障があるので改修してほしい。

山本３号線の舗装打ち換えについては市の計画に搭載してお
り、年次計画で実施する予定です。

№ 9 要望位置: 伊藤孝和宅後ろの道路 数量: ２カ所

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 除雪等で舗装が削られ、損傷部分を補修してほしい。 補修を実施しました。

№ 10 要望位置: 伊藤正男宅前の市道側溝 数量:  個数（Ｎ＝４）

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 大雨等の時、道路からの水が溢れ住居地に流れ込むので側溝
にグレーチングを４カ所程度、設置してほしい。

来年度以降、予算の範囲にて蓋版交換を計画します。

№ 11 要望位置: 土倉大砂川線 数量: ５カ所

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 市道土倉大砂川線の舗装が傷み、でこぼこ状態で道幅も狭
く、ハンドルを取られ危険なので損傷部分を補修してほし

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

R04 市道土倉大砂川線の舗装が傷み、でこぼこの状態で道幅も狭
く、ハンドルを取られ危険なので、舗装改修してほしい。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

№ 12 要望位置: 伊藤孝和宅後ろの排水路 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 5 道路を横断している暗渠が細いうえ、堤防沿いの排水路がフ
トンカゴ施工されたため、集落内排水路が大雨時あふれる。
生活路であることから、改善してほしい。

排水路があふれる原因が特定できておりません。降雨時等に
現地を確認し原因を特定した後に対策を検討します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 3 山本

R04 道路を横断している暗渠が細いうえ、堤防沿いの排水路がフ
トンカゴ施工されたため、集落内排水路が大雨時に溢れる。
生活路のため改修してほしい。

土地改良区との現地確認でも原因がわからなかったため、引
き続き排水対策を検討します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 4 土倉

№ 13 要望位置: 市道舗装路面補修 数量: Ｌ＝2400m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 踏切から神社入口までのアスファルト路面が亀裂、凹みなど
更にすすみ、自転車のみならず車も危険であり補修をお願い
致します。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

R04 踏切から神社入口までのアスファルト路面が亀裂や凹みなど
傷んでおり、雨水がたまり自転車・バイクでの通行が危険で
あり補修が必要となっている。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

№ 14 要望位置:  大砂川堆積土砂・樹木等撤去 数量:  L＝200mL＝2000m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 土倉名高橋から子吉川合流点のうち令和４年度残の200m樹
木・土砂除去引き続きお願いします。また、大砂川までのも
土砂堆積と樹木等で増水時に氾濫している併せて早急な整備
をお願いします。

県が令和４年度から年次計画で整備に着手しています。

R04 土倉名高橋から子吉川合流点まで、土砂の堆積と樹木等が繁
茂し、増水時の氾濫に繋がるため整備をお願いします。

県に要望しており、令和４年度から年次計画で整備に着手し
ています。

№ 15 要望位置: 除雪時の路肩損傷の補修 数量: L＝30m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 市道から故加藤幸一宅までの道路について、幅員が小さいた
め除雪の路肩損傷で、より狭く損傷が大きくなるため、補修
をしてほしい。

補修するためには、路肩法面が急勾配であり擁壁を設置する
ことも検討する必要があるため、経過を観察したいと考えて
います。

R04 市道から故加藤幸一宅までの道路について、幅員が小さいた
め除雪の路肩損傷でより狭く損傷が大きくなるため補修をお
願いしたい。

補修するためには、路肩法面が急勾配であり擁壁を設置する
ことも検討する必要があるため、今のところは経過を観察し
たいと考えています。

№ 16 要望位置: 市道の除草と樹木の除伐等について 数量: L＝1500m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 集落の神社下から大砂川まで、市道へ雑草と樹木が覆いかぶ
さり、車の通行が年々危険度が増しており、定期的に除草作
業と山林所有者に樹木撤去の指導をお願いします。

市道の草刈りについては、交通量が多い主要路線は２回、そ
 れ以外の路線は年１回実施しています。個人所有の樹木が市

道に覆いかぶさる件については、広報等で指導、注意喚起を
実施したいと考えています。　　



由利地域　集落要望一覧

集落№: 4 土倉

R04 神社下から大砂川までの市道の草木を覆いかぶさり、年々ひ
どくなっており交通事故等の危険度が増しているので定期的
に除草作業をお願いします。

市道の草刈りについては、交通量が多い主要路線は２回、そ
れ以外の路線は年１回実施しています。

№ 17 要望位置:  積雪時の踏切除雪対策について（第2吉沢・山本踏切） 数量: ２カ所

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 5 積雪時の踏切は滑りやすく、段差や轍などで車両の損傷もあ
り、通行が危険の場合が多々あり、対策を講じていただきた
い。

由利高原鉄道には連絡済みであり、段差等の監視をしていく
との回答をいただいています。なお、積雪により踏切の通行
に支障がある際には住民の皆さまからも由利高原鉄道に連絡
していただければと思います。

R04 積雪時の踏切は滑りやすく、段差や轍などで車両が損傷もあ
り、通行が危険の場合が多々あり、対策を講じていただきた
い。

適時に除雪していただくよう、機会を捉えて由利高原鉄道に
要望します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 5 蟹沢

№ 18 要望位置: 蟹沢～小菅野間 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 小菅野集落への坂道法面の雑木等の撤去。 市道法面下部の農道に張り出した樹木に関しては、今年度の
予算で枝払いを実施しました。

R04 小菅野集落への坂道法面の雑木等の撤去。 現在のところ、市道の機能には影響がないと考えています
が、支障になる雑木等があれば適時伐木します。

№ 19 要望位置:  大砂川子吉川河口～名高橋 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 雑木・雑草・土砂等の撤去、川幅が狭くなり、増水気味にな
る。

秋田県が令和４年度から年次計画で整備に着手しています。

R04 雑木、雑草、土砂等の撤去、川幅が狭くなり、増水気味にな
る。

県に要望しており、令和４年度から年次計画で整備する予定
です。

№ 20 要望位置: 山本踏切 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 踏切前後のアスファルト補修及び車両走行時にスムーズに通
れるようにしていただきたい。

由利高原鉄道から、令和７年度までに改良する予定であった
が、国からの補助金措置が延長されたため、さらに数年、先
送りになる見込みと回答がありました。

R04 山本踏切前後のアスファルト補修及び車両走行時にスムーズ
に通れるようにしていただきたい。

踏切内の段差解消は由利高原鉄道に連絡しており、令和７年
度までの年次計画で踏切改良を行っていく計画となっていま
す。

№ 21 要望位置: 神社にのぼる道路の側溝の補修 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 神社に上る道路の側溝がこわれ、沢水が道路上を流れる。 市道認定されておらず、農道と考えられます。受益者による
補修をお願いします。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 6 奉行免

№ 22 要望位置: 白鳥神社から国道108号線に出る所 数量: ２カ所

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 国道に出る（反対側も）道路標示（止まれ）が消えて見えな
い。

「止まれ」路面標示及び一時停止線の再塗装を警察署へ要望
 しています。（警察署からの回答は令和６年度中にある予

定）

№ 23 要望位置: 市道奉行免5号線 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 拡幅工事を行い、除雪車を入れていただきたい。 市道拡幅については総合計画に道路改良事業として搭載して
いますが、前期予定の事業も先送りになっている状態であ
り、実現には時間を要するものと考えています。

R04 拡幅工事を行い、除雪車を入れていただきたい。 市の総合計画に道路改良事業として搭載していますが、前期
予定の事業も先送りになっている状態であり、実現には時間

 を要するものと考えています。家庭用の除雪機を保有してい
る個人への委託を検討しており、受託可能な方について後日
集落に照会しますので、ご協力願います（燃料を支給いたし
ます）。

№ 24 要望位置: 旧長瀬工場跡地 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 水辺プラザ前の旧長瀬建設工場跡地は、倒壊を繰り返し周囲
に危険と環境破壊があるため早急に対応していただきたい。

当該物件は市条例の「特定空家等」に認定されており、条例
に基づいて所有者に対し物件の適正な管理を求める通知を発

 送しています。土地、建物は所有者の財産であり、行政が第
一義務に措置すべき物ではないという認識になります。以前
には残骸等の飛散防止用ネットを張るなどの対応をしていた
が、現状では倒壊が進み、飛散する残骸が増えてきているの
で、社屋裏側の不法投棄物の撤去と合わせ、今後も話し合い
や通知により、改善に向けた対応を引き続き所有者へお願い
していきます。

R04 水辺プラザ前の旧長瀬建設工場跡地は、倒壊を繰り返し周囲
に危険と環境破壊があるため早急に対応していただきたい。

市条例の「特定空家等」に認定されており、条例に基づいて
所有者に対し物件の適正な管理を求める通知を発送していま
す。土地、建物は所有者の財産であり、行政が第一義的に措
置すべきものではないので、所有者に対し引き続き改善を要
請します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 6 奉行免

№ 25 要望位置: 由利仲八郎政春終焉の地 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 由利仲八郎政春墓石周辺整備（周辺への敷石）、由利子爵手
植えの松跡の保存等終焉の地を構成する歴史的要素につい
て、史跡として一体的な整備をしていただきたい。

由利仲八郎政春墓石周辺整備（周辺への敷石）は、R1.7.23の
奉行免集落との協議において、集落で整備委員会を立ち上
げ、市に補助金申請し整備するという内容でした。状況が変
わったのであれば再度、集落と市で協議する必要があります
ので教育学習課までお知らせください。由利子爵手植えの松
跡については、松はすでに枯れており、再生は難しいと業者
から言われているため、今後の保存・活用方法について生涯
学習課文化財保護室と協議していきます。

R04 由利仲八郎政春墓石周辺整備（周囲への敷石）、由利子爵手
植えの松跡の保存等終焉の地を構成する歴史的要素につい
て、史跡として一体的な整備をしていただきたい。

由利仲八郎政春墓石周辺整備について、保存整備に努めま
す。由利子爵手植えの松については、すでに壊死しており、
再生は難しい状況にあることから、松跡としてどのように保
存すべきか生涯学習課と協議します。

№ 26 要望位置: 由利仲八郎政春終焉の地 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 5 由利仲八郎政春へ来訪する大型バスは、市道・農道経由では
なく旧長瀬工場跡地脇の農道を整備し、揚水機付近で旋回す
る駐車場を整備していただきたい。

駐車場整備につきましては、近隣に駐車場を造成するだけの
市有地が無いため、新たに用地を取得しなければならないの
で事業化は難しいと考えています。

R04 由利仲八郎政春へ来訪する大型バスは、市道・農道経由では
なく旧長瀬工場跡地脇の農道を整備し、揚水機付近で旋回す
る駐車場を整備していただきたい。

駐車場整備については、用地取得を先行して行う必要がある
ため、事業化は難しい状況にありますが、来訪者数等を調査
した上で、生涯学習課と協議し、今後も引き続き、市総合計
画に登載していくか検討します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 7 新屋敷

№ 27 要望位置:  市道久保田大森台線（防護柵・防雪柵） 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 国道１０８号から西の駄中川沿いの道路で、ワイヤー式ガー
ドレールの緩みや支柱の駄中川方面への傾きが見られるの

 で、改善してほしい。（「路肩注意」の看板はある

久保田大森台線のガードケーブル補修は市の道路維持補修計
画に搭載しており、年次計画で実施する予定です。ガード
ケーブルをガードレールに取り替える計画です。

R04 国道１０８号から西の駄中川沿いの道路で、ワイヤー式ガー
ドレールの緩みや支柱の駄中川方向への傾きが見られるの
で、改善してほしい。（「路肩注意」の看板はある

久保田大森台線の舗装打ち換え（一部）については市の計画
に搭載しており、年次計画で実施する予定です。ガードワイ
ヤーをガードレールに取り替える予定です。

№ 28 要望位置:  駄中川（生活環境河川） 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 駄中川の法面修復工事を来年度も継続してほしい。 これまでと同様に予算の範囲内で実施します。

R04 駄中川の法面修復工事を来年度も継続してほしい。 これまでと同様に予算の範囲内で実施します。

№ 29 要望位置:  市道荒股線（一般道路／改良・舗装）（道路維持） 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 道路を横断しているグリーチング付きの水路が水平なため、
林道の傾斜との間に大きな段差が生じて通行しにくい。一部
は、改善されたが、残りも早期に改善していただきたい。ま
た、側溝の泥上げ、道路両側の草刈り・枝払い等の適切な対

 応をお願いしたい。近年は熊やカモシカが里まで出没してお
り、獣道化しやすい箇所なので、草刈りや枝払いによって、
見通しがきくようにしてほしい。

 今年度、路面清掃を実施しました。道路が急勾配のため横断
 側溝の段差は止むを得ないものと考えています。市道の草刈

りについては、交通量が多い主要路線は２回、それ以外の路
線は年１回実施しています。

R04 道路を横断しているグレーチング付きの水路が水平なため、
林道の傾斜との間に大きな段差が生じて通行しにくい。一部
は、改善されたが残りも早期に改善していただきたい。

市道荒股線は今年８月の豪雨により路面洗掘されたため、一
部区間の舗装打ち換えを実施する予定です。グレーチングは
必要と考えています。注意して走行してください。

№ 30 要望位置: 市道新屋敷線（一般道路／改良・舗装） 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 新屋敷公民館から奉行免集落脇の共同墓地までの道路にひび
割れが多く、雑草が生えてしまっている箇所が多い。補修を
お願いしたい。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 7 新屋敷

R04 新屋敷公民館から奉行免集落脇の共同墓地までの道路にひび
割れが多く、雑草が生えてしまっている箇所が多い。補修を
お願いしたい。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

№ 31 要望位置:  R１０８神田バス停付近から集落への市道（一般道路／改良・舗装） 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 5 国道１０８号線神田バス停近くから、集落内のJA倉庫・消防
団車庫に通ずる市道の道路にひび割れが多く、雑草が生えて
しまっている箇所が多い。補修をお願いしたい。

道路中央部に雑草が繁茂しひび割れている状況を確認しまし
たが、緊急性は高くないと判断しており、随時パトロールを
行い経過観察を継続します。なお、部分的な補修は随時行い
ます。

R04 JA倉庫・消防団車庫に通じる道路にひび割れが多く、雑草が
生えてしまっている箇所が多い。補修をお願いしたい。

道路中央部に雑草が繁茂しひび割れている状況を確認しまし
たが、緊急性は高くないと判断しており、随時パトロールを
行い経過観察を継続します。なお、部分的な補修は随時行い
ます。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 8 米山

№ 32 要望位置:  市道神田線佐々木治一車庫前 数量: 直径２ｍ

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 マンホール周りのコンクリートが剥がれ段差が出来ている。
コンクリート粉が飛び散る。

企業局下水道課から年間補修箇所が限られており、年次計画
で実施しているという回答を得ています。

R04 マンホールの周りをコンクリートで高さ補正しているが、コ
ンクリートが剝がれてきており、次の除雪時期は危険であ
る。また、セメントの粉が風で飛び好ましくない。

企業局下水道課に伝えます。

№ 33 要望位置:   市道奉行免森子線木村英子（故豊）宅下 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 市道擁壁に亀裂、点検処置を。 継続してパトロール、点検を実施しています。現時点で擁壁
は機能しており、必要であれば補修等を実施します。

R04 市道擁壁に亀裂があり定期的に点検願うい、必要な処置願
う。

継続して点検を行い、必要であれば補修等を行います。

№ 34 要望位置:  市道神田線佐々木治一宅前 数量:  W＝４mL＝８m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 市道に亀裂がある。 コンクリート舗装の亀裂を確認しましたが、緊急性はないと
判断しています。パトロール、経過観察を継続します。

R04 市道に亀裂があり、補修願う。 コンクリート舗装の亀裂を確認しましたが、緊急性はないと
判断しています。パトロールを継続し、経過を観察します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 9 森子

№ 35 要望位置: 森子字八乙女下 数量: ２カ所

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 森子大物忌神社の駐車場（2ヶ所とも）に街灯設置をお願いし
 たい。集落外の駐車車両も多く防犯の観点からお願い致しま

す。

１の箇所については個人の土地であるため市での設置は難し
いです。２の箇所については国指定史跡「鳥海山」の整備、
利活用の中で設置について検討していきます。

№ 36 要望位置: 森子字八乙女下 数量: １カ所

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2  街灯設置をお願いしたい。前後の光が届かず暗い箇所があり
防犯の観点からお願い致します。

ＮＴＴからの電話柱への添架が可能との回答をいただきまし
た。来年度以降設置検討をしてまいります。

R04  街灯設置をお願いしたい。前後の光が届かず暗い箇所があり
 防犯の観点からお願いします。（場所は位置図参照）

要望の箇所は、概ね５０mおきに１基設置する要件を満たして
いるものの、１の箇所には防犯灯を添架する電力柱等がなく
設置できません。２の箇所付近にはNTT柱がありますので、設
置の可否についてNTTと協議します。

№ 37 要望位置: 集落より国道への出口 数量: ２カ所

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 防雪柵及びカーブのせいで左右が見ずらくカーブミラーの設
 置をお願い致します。集会場脇からの国道出口・神田下から

の国道出口

カーブミラーの設置基準は、交通安全協会等の関係団体と現
地確認を行い見通しが悪い場所から優先して設置することに
しています。今年度は下川原バス停からの国道出入り口に設
置しました。

R04 防雪ネット及びカーブのせいで左右が見づらくカーブミラー
 の設置をお願いしたい。集会場脇からの道路、下川原バス停

から国道出口、神田下からの国道出口。

カーブミラーは交通量や危険度などを勘案し、優先順位の高
いものから設置します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 10 明法

№ 38 要望位置:  市道明法黒沢線黒沢集落入口と農道の交差点 数量: 幅：1.5～2.0m上部が狭い

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 農道鎌田線の交差部の幅員が狭く作業機械（トラクター・コ
ンバイン等）の通行が困難で危険である。（明法中山間の管
理除外区です）

農道の改良は、農道を利用する関係者が協議し整備をお願い
します。なお、農道改良につきましては市小規模土地改良事
業費補助金の活用が可能ですのでご検討お願いします。

R04 農道鎌田線の取付部が狭く急坂なため車等の進入等が危険で
ある。

農道の改良は、農道を利用する関係者が協議し、中山間等の
交付金制度により整備してください。

№ 39 要望位置:  国道108号線下、農道鎌田線空き地・明法大堤脇法定外道路（通称牛首（ｵｼｬｸﾋﾞ 数量: 看板：３枚

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 不法投棄がある為、立て看板を設置して頂きたい。 来年度以降、不法投棄防止のための注意喚起看板を設置しま
す。環境巡視員等の意見も取り入れ、より効果的な設置箇所
や文面を考慮します。

№ 40 要望位置:  明法大堤脇法定外道路（通称牛首（ｵｼｬｸﾋﾞ）） 数量:  雨水流失止ゴム板２カ所幅：3.0m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 市道黒沢東由利原線の旧由利町時代に設置の雨水側溝では、
由利原線からの雨量と牛首の雨水量を処理出来ず、路盤材の
流出等、毎年集落で整備しており、経費もかなり河川で降
り、流失防止の為のゴミ板等による流失止めを設置してもら
いたい。（毎年路盤材を補充しても流される）

市道周辺の水の流量の調査が必要なため、測量を伴う広域な
工事が必要だと考えています。大きな事業となりますので、
市の総合計画に搭載して計画的な水管理を行いたいと考えて

 いますが、時間を要するものと思います。ゴム板設置につい
ては検討します。

R04 市道黒沢東由利原線の路面排水が牛首道路経由で明法台大堤
 に流入している。旧由利町時代にＵ型側溝を施工したが、降

雨時は側溝では処理できず、道路面をかなりの量の雨水が走
り路盤等が荒れ、毎年集落で整備しており、経費もかなりか

 かっている。大堤に流入しないように実質的な対策を講じて
いただきたい。

水の流量が分からないと対処できないため、測量が必要だと
考えています。市の総合計画に搭載して、計画的な水管理を
行いたいと考えていますが、なお時間を要するものと思いま
す。

№ 41 要望位置: 明法地内木村耕一宅向かい防火水槽 数量:  高さ：0～10㎝幅：6.0m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 防火水槽と擦り付け舗装面に10㎝程の段差が生じており、冬
期間の除雪時、機械破損の恐れあり、舗装擦り付けてほし
い。

アスファルトにより路面を嵩上げすることを検討します。時
期的には来年度になると思われますので、ご了承ください。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 11 西小路

№ 42 要望位置: 滝沢舘公園正面入り口左側水堀（池） 数量: 池の水草撤去１

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 消防水利に指定されている池の水面が水草で覆われており、
 有事の障害と想定される。景観も悪く、撤去して頂きたい。

滝沢舘公園に向かって右側の水利は水草等がなく水利として
活用できるため有事の際は、そちらを優先して活用するよう
に消防署等と情報共有いたします。また、左側については汚
泥を含め撤去するためには産業廃棄物処理費用も含め数百万
円掛る見込みであるため、消火水利としての廃止（埋め立
て）も含めて検討します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 12 馬喰町

№ 43 要望位置: 馬喰町会館前、慶祥寺前県道側溝（171号） 数量: 100ｍくらい

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 県道脇の側溝に泥があり、排水されないため泥あげが必要で
す。

現地確認のうえ県道管理者の秋田県に要望します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 13 大町

№ 44 要望位置:  一般県道西滝沢館線小友町から大町区間 数量: 約100ｍ

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 熊谷宅からホルモン横丁区間の路面が陥没して波打ってお
り、大型車が通行するたび振動して不快である。速やかな補
修を秋田県に要望して欲しい。

舗装補修について秋田県に要望しています。

№ 45 要望位置: 善隣館のトイレ 数量: １式

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 善隣館のトイレの一部を「温水洗浄便座」に改修してほし
い。前郷地区の避難場所となっている。避難者が少しでも快
適な環境で過ごせるよう要望する。現状では不快で不衛生と
思う。

善隣館のトイレについては、快適な環境が得られるよう早期
の改修に向けて取り組んでまいります。

№ 46 要望位置: 市主催の敬老会の復活 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 令和５年度より、市主催としての事業が廃止され、各町内へ
委ねられたが、対応に苦慮しているので、以前の通り全体で
祝ってほしい。

市の敬老会は、参加率の低下や婦人会などの協力者の確保が
課題としてあることに加え、依然として残る新型コロナウイ
ルス感染症のリスクを考慮すると従前のような大規模な敬老
会の開催は難しいことから、今年度と同様に敬老事業補助金
を活用して町内会ごとに開催していただきたいと思います。

№ 47 要望位置:  一般国道108号立井地地区 数量: 約300ｍ

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 ７月１５・１６日の豪雨により、この地区の国道が冠水して
通行止めとなった。鳥海・矢島・由利地区の生活道路でもあ
り、また、丁内から解消してほしいとの声があった。抜本的
な対策を施すよう強く秋田県に要望してほしい

市と市議会が合同要望しています。今後も要望を継続しま
 す。なお、国や県への要望には地域の皆さんのご協力も必要

です。ご助力いただく事もあろうかと思いますので、その節
にはよろしくお願いします。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 14 小友町

№ 48 要望位置: 県道西滝沢舘線 数量: L＝200m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1  舗装の陥没。下水管の埋設位置で大町まで轍があり、県への
要望お願いします。

舗装補修について秋田県に要望しています。

R04 舗装の陥没。下水管の埋設位置で大町まで轍あり。県への陳
情お願いします。

随時状況を確認し、県または下水道課に補修を要望します。

№ 49 要望位置:  県道西滝沢舘線小友町入口 数量: L＝193ｍ

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 冬期間に雪の吹溜まりが発生し、通行に支障があるため、防
雪柵の設置を県への要望お願いします。

令和４年度に測量とボーリング調査及び詳細設計に関する委
託が実施されています。防雪柵設置に向けて事業が動き出し
ています。

R04 冬期間に雪の吹き溜まりが発生し、通行に支障があるため、
防雪柵の設置を県に陳情してください。

県に要望しており、令和４年度に測量とボーリング調査が行
われています。事業化に動き出しています。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 17 上町

№ 50 要望位置: 由利郵便局から曲沢付近 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 歩道の整備をお願いします。子供たちが気持ちよく学校に通
う事が出来る様にして頂きたい。雨降り歩道や車道の歩道側
水たまりが非常に多く見受けられます。水はけを良くして頂
きたい。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定です。現在の計画には搭載して
おりませんが、計画改定時に搭載し、改良を実施したいと考
えています。なお、部分的な補修は随時行います。

№ 51 要望位置: 前郷から五十土・久保田付近 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 歩道の整備をお願いします。子供たちが気持ちよく学校に通
う事が出来る様にして頂きたい。雨降り歩道や車道の歩道側
水たまりが非常に多く見受けられます。水はけを良くして頂
きたい。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定です。現在の計画には搭載して
おりませんが、計画改定時に搭載し、改良を実施したいと考
えています。なお、部分的な補修は随時行います。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 20 舘町

№ 52 要望位置:  市道植村勲氏宅前～菊地義雄氏宅前区間 数量: 延長約180m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1  不陸が進み、歩行や車両の走行に不都合がある。円状、帯状
に雨が残る。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

R04 市道の不陸整備。 舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

№ 53 要望位置:  市道植村毅氏宅前～滝沢館公園裏区間 数量: 延長約150m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 不陸が進み、帯状に雨が残る。 舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

R04 市道の不陸整備。（帯状に雨が残るため） 特に傷みがひどい箇所は、公園工事完了後の状況を確認し、
随時補修する計画です。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 23 ゆりが丘

№ 54 要望位置: 町内歩道 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 タイルをコンクリート化してほしい。雑草がはえて除草剤を
３回まいている。段となっている所もある。

年次計画で実施したいと考えています。

R04 ゆりが丘町内の歩道、タイル段差のコンクリート舗装。 段差の大きい箇所については、これまでの整備で完了しまし
た。パトロールを継続し、補修が必要と判断した場合には随
時対応します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 24 小菅野

№ 55 要望位置:  小菅野集落内〈維持補修〉 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1  マンホール廻りの段差を補修してほしい。（特に渡部豊宅前
入口）

企業局下水道課から年間補修箇所が限られており、年次計画
で実施しているという回答を得ています。

R04 マンホール周囲の段差を補修して欲しい。 企業局下水道課に伝えます。

№ 56 要望位置: 市道南沢１号線 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 奥の堤までの草刈りと補修してほしい。堤より奥の林道はき
れいに刈られているが、堤までは農業用水確保の為、頻繁に
走行する道路なので。

市道の草刈りについては、交通量が多い主要路線は２回、そ
れ以外の路線は年１回実施しています。また、パトロールを
継続し、補修が必要と判断した場合には随時対応します。

R04 奥の堤までの草刈りと補修して欲しい。堤より奥の林道はき
れいに刈られているが、堤までは農業用水確保の為、頻繁に
走行する道路なので。

市道の草刈りについては、交通量が多い主要路線は２回、そ
れ以外の路線は年１回実施しています。また、パトロールを
継続し、補修が必要と判断した場合には随時対応します。

№ 57 要望位置: 市道小菅野久保田線 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 山側の側溝が土砂で埋まっているので、泥上げをしてほし
い。排水できず、道路を横断して土砂が流れる。

直営作業員による手作業の除去を検討しましたが、機械によ
る施工が必要な規模であり今年度実施できませんでした。来
年度以降、業者委託での実施を計画しています。

R04 山側の側溝が土砂で埋まっているので、泥上げして欲しい。
排水できず、道路を横断して土砂が流れる。

令和４年度は災害が多かったため、対応できませんでした。
次年度以降に行う計画です。

№ 58 要望位置: 市道南沢１号線〈維持補修〉 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 崩れそうな箇所があり、アスファルトも割れ、盛り上がって
いる場所もあるので補修してほしい。

パトロールを継続し、補修が必要と判断した場合には随時対
応します。

R04 崩れそうな箇所があり、アスファルトも割れ、盛り上がって
いる場所もあるので補修して欲しい。

パトロールを行い、随時、部分補修を実施します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 24 小菅野

№ 59 要望位置: 市道南沢１号線 数量: N＝１

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 5 見通しの悪いカーブなのでカーブミラーを設置してほしい。 カーブミラーの設置基準は、交通安全協会等の関係団体と現
地確認を行い交通量が多い場所や見通しが悪い場所から優先
して設置することにしています。当該箇所は緊急度が低いた
め設置しないことと判断しました。

R04 見通しの悪いカーブなのでカーブミラーを設置して欲しい。 優先順位を考慮しながら設置を検討します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 25 久保田

№ 60 要望位置:  久保田墓地下歩道の延伸 数量: L＝300m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 当該区間は道路幅員が狭隘の上、カーブしており見通しがき
かない。児童・生徒の通学路であり、特に冬期間は除排雪に
より、いっそう狭くなり通学路の安全確保の面からも歩道の
延伸を要望する。

市の総合計画に道路改良事業として搭載していますが、前期
予定の事業も先送りになっている状態であり、実現には時間
を要するものと考えています。

R04 当該区間は道路幅員が狭隘の上、カーブしており見通しが利
かない。児童・生徒の通学路であり、特に冬期間は除排雪に
より、いっそう狭くなり通学路の安全確保の面からも歩道の
延伸を要望する。

市の総合計画に道路改良事業として搭載していますが、前期
予定の事業も先送りになっている状態であり、実現には時間
を要するものと考えています。

№ 61 要望位置:  高原鉄道鉄橋から久保田川・綱木沢川合流点間久保田川 数量: L＝500m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 洪水に備えて通水を良くするため、立木（柳）の伐採、及び
支障木の除去と堆積土砂の洲浚いを要望する。

久保田川は令和４年度に鉄橋上流の立木伐採を実施していま
 す。中沢川については今年度も浚渫を実施する予定です。

R04 洪水に備えて通水をよくするため、支障木の除去と堆積土砂
の州渫いを要望する。

県に要望しており、久保田駅から久保田橋までの区間は、令
和４年度に支障木の除伐が行われる予定です。

№ 62 要望位置:   久保田墓地下～集落内三叉路維持補修市道久保田１号線 数量: Ｌ＝300ｍ

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 舗装の傷みや道路の凹凸があり、雨水が溜まるなどしてお
り、補修を要望します。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

R04 舗装の傷みや道路の凹凸があり、雨水が溜まるなどしてお
り、補修を要望します。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

№ 63 要望位置:  久保田から小菅野につながる３つの道路が交わる交差点道路標識 数量: １箇所

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 この交差点に止まれの標識や白線等がなければ、優先道路が
わからず、譲り合いをしてしまうため、何か対応してもらい
たい。

警察署より、小菅野方面からの交通量が少なく、交通事故の
発生状況からも、一時停止線、止まれ標識等の規制は不要と
判断した旨回答がありました。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 26 五十土

№ 64 要望位置:  久保田川蔵町堰頭首工下流部 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 久保田川の浚渫工事は計画区間完了とのことですが、蔵町堰
頭首工下流部からよえ田の大排水までの間が未着工で、土砂
の堆積等で川幅が狭くなっている箇所があり、現地確認の上
早期の対応をお願いします。

河川管理者である秋田県に要望します。

R04  久保田川、中沢川の中州除去を継続しお願いします。令和２
年度の久保田中川中州除去について「最上流部まで完了」と
ありますが、蔵町堰、頭首工下流部が未着工であり完了して

 いません。対応お願いします。中沢川についても計画どおり
継続整備お願いします。

中沢川は令和３年度から浚渫工事を実施しており、令和５年
度まで計画どおり継続する予定です。久保田川については、
令和２年度施工箇所までが計画区間となっており、県からは
工事は完了したものと回答をもらっています。

№ 65 要望位置:   市道前郷蟹沢線東蔵町付近 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 前に路肩補修してもらったところですが、歩道、車道を流れ
る雨水が多く、路肩の浸食がひどくなっています。排水対策
を検討したいと考えていると回答をもらっていますが、早期
工事をお願いします。

市道と農道の接続部付近に縦排水の来年度の設置を計画して
います。

R04 道路法面が雨水等の流入により侵食し、崩壊の危険性があり
修復をお願いします。

令和２年度に農道への進入路部分の路肩補修を行いしたが、
路面を走る雨水が非常に多いため、今後、排水対策を検討し
たいと考えています。

№ 66 要望位置: 面間ヶ沢林道 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 路肩の草刈、砕石補充を含めた路面補修等日常管理を含めた
継続管理をお願いします。

大雨等の災害パトロールや定期的な点検確認を行っていま
す。林道に変化もしくはお気づきの点がございましたら産業
建設課までご連絡くださるようお願いします。

R04 路肩の草刈り、路面補修等、日常管理を含めた継続管理につ
いてお願いいたします。

大雨等の災害パトロールの際に点検確認を行いますので、林
道に変化もしくはお気づきの点がございましたら産業建設課
までご連絡くださるようお願いします。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 26 五十土

№ 67 要望位置:  市道前郷蟹沢線 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 歩道車道の境界ブロック付近の除草をお願いします。除草剤
散布で残る草もあるので、対応をお願いします。

今年度も除草剤散布を実施しましたが、気象条件等により雑
草の繁茂が急速で対応が追い付かない部分がありました。来
年度以降、対処方法について検討します。

R04 歩車道境界ブロックの除草をお願いします。通学路になって
いる路線にて景観もよくありません。

３路線とも年に数回除草剤を散布しました。今後も除草剤散
布を行う予定です。

№ 68 要望位置:  柴倉テレビ塔管理道 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 5 草刈り、路面補修等の維持管理について継続をお願いしま
す。

今年度も実施しました。今後も状況を見ながら適時実施しま
す。

R04 草刈り、路面補修等の維持管理について継続しお願いいたし
ます。

今年度も実施しましたが、今後も状況を見ながら適時実施し
ます。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 28 大水口

№ 69 要望位置: 大水口バス停前 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 バス停前の縁石部分に雨が降ると道路に水が溜まります。 歩車道境界ブロック側に勾配が付いていることを確認してい
ます。今後もパトロール等で経過を観察し、状況を見て補修
を行います。

R04 バス停前の縁石部分に雨が降ると道路に水が溜まります。 ブロック側に傾斜があることを確認しました。今後もパト
ロール等で経過を観察し、状況を見て補修を行います。

№ 70 要望位置: 積宅前から満里子宅小屋 数量:  L＝90mＷ＝3ｍ

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 積宅前から満里子宅小屋はじまで橋渡る入口の所、壊れてい
るので段差あり。中に入ってカーブの所ヒビ入り片寄り雨水
溜まる。舗装が減りざらざらぼこぼこしています。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

R04 積宅前から満里子宅小屋はじまで橋渡る入口の所、壊れてい
るので段差あり。中に入ってカーブの所ヒビ入り片寄り雨水
溜まる。舗装が減りざらざらぼこぼこしています。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

№ 71 要望位置: 大鉢沢 数量:  Ｌ＝８mＨ＝２ｍ

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 電柱脇の道路が崩れかけているので、直してほしい。大雨の
時に道路に水が上がります。

現状では道路の機能に影響はないと考えています。随時パト
ロールを継続して状況を確認します。

R04 電柱脇の道路が崩れかけているので、直してほしい。大雨の
時に道路に水が上がります。

現状では道路の機能に影響はないと考えています。随時パト
ロールを継続して状況を確認します。

№ 72 要望位置: 東中沢清造坊 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 文雄宅畑の前の間の前に穴有り、道路決壊のおそれ有り。 埋め戻して復旧しました。再陥没などの状況変化がありまし
たらお知らせください。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 29 飯沢

№ 73 要望位置: 飯沢線、大水口飯沢線 数量:  L＝150mL＝50m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 飯沢集落内の市道舗装修繕工事の残り部分を施行願います。 飯沢線・飯沢大水口線の舗装打ち換えについては市の道路維
持補修計画に搭載しており、年次計画で実施する予定です。

R04 飯沢集落内の市道舗装修繕工事の残り部分を施工願います。 飯沢線・飯沢大水口線の舗装打ち換えについては市の計画に
搭載しており、年次計画で実施する予定です。

№ 74 要望位置:  （電柱番号）子吉線242、久保田17、左18 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 電柱へ街灯 要望の箇所は、概ね５０mおきに１基設置するという要件を満
たしていないため設置できません。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 30 陳ヶ森

№ 75 要望位置: 県道293号と市道陳ヶ森曲沢線の交差点付近 数量: 1

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 県道から市道に下ってすぐ急カーブのため見通しが悪いうえ
道幅がせまいカーブミラーがあるが見にくいうえカーブの内
側に電柱が立っているため皆中央よりを通る。いつ正面衝突
がおきてもおかしくない。カーブの見通しが良くなるように
改善してほしい。

市の総合計画に交差点改良事業として搭載していますが、前
期予定の事業も先送りになっている状態であり、実現には時
間を要するものと考えています。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 31 曲沢

№ 76 要望位置: 集落内空き家（当時、齊藤藤雄 曲沢字曲沢１１） 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 幸島徳男氏宅隣、空き家は、窓ガラス等が割れるなど損傷が
激しく、付近住民の生活環境にも悪影響を及ぼすため、持家
関係者と連絡を取るなど対応を要望（できることなら解体を
要望）

集落とも情報を共有しながら今後も状況を注視してまいりま
す。所有者に対しては、適正な管理を行うよう通知や現状の
写真を送付するなどしており、今後も継続して指導し改善を
求めてまいります。

R04 窓ガラスが割れるなど損傷が激しく、付近住民の生活環境に
も悪影響を及ぼすため、所有者と連絡をとって早急に対処し
てほしい。

周辺に危険が及んだり、環境を損なうことがないよう集落と
も情報を共有しながら状況を注視します。所有者に対して
は、適正な管理を行うよう通知しており、今後も継続して指
導します。

№ 77 要望位置: 福岡勝子宅 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 福岡勝子さん宅裏にある用水路が大雨になると、水路が上昇
し土地、畑が冠水する。対応を要望。

周辺地域からの流量計算が必要であり、測量を伴う大きな事
業となりますので、市の総合計画に搭載したいと考えていま
すが、時間を要するものと思います。

R04 福岡勝子宅裏の用水路が大雨になると浸水レベルの水位とな
るため早急の対応をお願いしたい。

市の総合計画に搭載して、計画的な水管理を行いたいと考え
ていますが、時間を要するものと思います。

№ 78 要望位置: 鈴木文義宅 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 市道に隣接する鈴木文義氏畑に側溝がないため降雨時に冠水
が生じている。側溝の新設を要望。

周辺地域からの流量計算が必要であり、測量を伴う大きな事
業となりますので、市の総合計画に搭載したいと考えていま
すが、時間を要するものと思います。

R04 側溝が無いため降雨時に冠水が生じている。このため、側溝
の新設をお願いする。R3年度も要望しているが、付近住民と
も話し合って解決してほしい。

市の総合計画に搭載して、計画的な水管理を行いたいと考え
ていますが、時間を要するものと思います。

№ 79 要望位置: 市道陳ヶ森・曲沢線 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 大堤～空堤から排出される排水路が道路の下を横断し、幹線
水路へつながっている。道路中央部に沈下が見受けられる。
対応を要望。

市道を横断する暗渠は、ため池からの排水のためのものであ
り、暗渠の破損に伴う市道陥没だった場合、修繕は受益者に

 お願いします。応急措置としての舗装補修を実施しました。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 31 曲沢

R04 大堤～空堤からの排水路が道路の下を横断し、田んぼの水路
へつながっている。水路面の道路の沈下のため対策をお願い
したい。

路面沈下を確認しています。令和４年度に応急的な補修を行
いたいと考えています。

№ 80 要望位置: 曲沢字堤下 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 5 市道沿い、齊藤憲一氏道路わき側溝から齊藤穣氏宅までの、
排水が細く隣接の齊藤幸悦氏所有の畑（ビニールハウス）に
吹き出るため、新規側溝の構築を要望。

周辺地域からの流量計算が必要であり、測量を伴う大きな事
業となりますので、市の総合計画に搭載したいと考えていま
すが、時間を要するものと思います。

R04 排水が細く隣接のビニールハウスに吹き出るため、新規側溝
の拡大をお願いしたい。

下流の側溝との関係もあり、すぐには対応できませんが、市
の総合計画に搭載して、計画的な水管理を行いたいと考えて
います。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 32 黒沢

№ 131 要望位置: 黒沢由利原線 数量: 黒沢神社～緑地公園入口（下）

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 Ｒ４年度要望し、対応してもらった箇所について、依然とし
てU字溝に枯葉等が堆積し雨水が民家に流れ込んでくる。再度
改善願いたい。

現地に設置されている側溝については落蓋式ではないため、
側溝への落葉等の堆積を防ぐための蓋の設置が困難です。安
易に蓋を設置した場合、側溝への水の流入が阻害されたてし
まうため状況は悪化する可能性が高いです。他の手法がない
か検討します。

R04 黒沢神社から緑地公園下側の入口付近右側側溝に枯葉等が堆
積するため、流れが止まり雨水が民家に流れるので改善願い
たい。

コンクリート水路の突き合わせ箇所に枯れ葉が堆積していま
す。桝を設置した場合に詰まりが解消するかどうか検討した
いと考えています。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 33 寺田

№ 81 要望位置: 畠山智佐子宅の作業小屋の前 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 Ｕ字溝破損の２箇所、大雨の時に泥が流れる。交換を要望す
るものです。

現地確認しました。年度内に修繕を計画しています。

№ 82 要望位置:  石垣地区内・佐々木亨宅前 数量: 2

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 排雪による破損と思われます。街灯の電柱の根元に穴があい
ています。補修お願いします。

補修を完了しています。ご確認ください。

№ 83 要望位置: 佐々木清宅脇から踏切までの市道脇 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 大雨の時水があふれる為Ｕ字溝を大きくして欲しい。Ｕ字溝
が劣化して、割れている。できれば新しいＵ字溝にしてほし
い。

側溝の大型化だけでは根本的な解決にならないと考えていま
 す。周囲からの水量計算などの調査を伴う測量の実施が必要

と考えており、次期総合計画への搭載を考えています。

R04 大雨の時あふれる為、側溝のＵ字溝を大きくして欲しい。
（Ｕ字溝が劣化して割れている）

市の総合計画に搭載して分水等の手法を検討します。

№ 84 要望位置: 寺田踏切鉄道下の大堰に至る水路 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 回答では分水等の手法を検討します、とありましたが、早め
に分水等をお願いします。

側溝の大型化だけでは根本的な解決にならないと考えていま
 す。周囲からの水量計算などの調査を伴う測量の実施が必要

と考えており、次期総合計画への搭載を考えています。

R04 市道拡張工事で鉄道下の水路が、横方向に変更になり、大雨
時に踏切付近で大量の水があふれる。

市の総合計画に搭載して分水等の手法を検討します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 34 立井地

№ 85 要望位置: 国道１０８号～市道鮎川線 数量: １６５m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 大型車の通行も増え道路の傷みが激しい。部分補修では不十
分なので全面舗装をお願いする。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線は県工事等の関
係で現在の計画には搭載されていません。次回の見直しの際
に実施を検討します。なお、部分的な補修は随時行います。

R04 大型車の通行も増え、道路の陥没・痛みが激しい。部分補修
では全く不十分な状態であり、集会所前を中心に全面舗装を
お願いしたい。

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

№ 86 要望位置:  市道鮎川線石垣新一宅前 数量: 5.6m

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 横断しているヒューム管破損しているのか、度々陥没見られ
るので強固な補修をお願いする。

年度内に秋田県が暗渠も含めて補修することになっていま
す。

R04 横断している側溝が、土砂の流入のためか部分補修後も陥没
が度々見られる。強固な補修をお願いしたい。

多面的機能支払協定に補修してもらうよう協議しています
が、現在は堰堤工事の大型車両が通行していることから、工
事終了後の施工になる見込みです。なお、それまでの間に陥
没等があった場合は、随時補修を行います。

№ 87 要望位置: 下水処理場前 数量: 100ｍ

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 下水処理場前の決壊した（２３年洪水）取付道路の撤去をお
願いする。

所管する県に要望しています。

R04 下水処理場の前の決壊（２３年洪水）した堤防の残骸撤去と
危険箇所の環境整備。

所管する県に要望します。

№ 88 要望位置: 国道１０８号線 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 国道１０８号線立井地バイパスの早期実現。 市と市議会が合同要望しています。今後も要望を継続しま
 す。なお、国や県への要望には地域の皆さんのご協力も必要

です。ご助力いただく事もあろうかと思いますので、その節
にはよろしくお願いします。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 34 立井地

R04 国道１０８号線立井地バイパスの早期実現。 市と市議会が合同要望しています。今後も要望を継続しま
す。

№ 89 要望位置: 立井地踏切 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 5 道路が側溝より低いため除雪などで側溝が削られて鉄筋が出
ているので補修してほしい。

舗装路面の沈下が主原因と考えていますが、よりよい対策を
検討します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 35 沢口

№ 90 要望位置: 市道寺田・沢口線側溝の改修 数量:  １約30ｍ

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 この箇所は、路肩がかなり傾斜しており、落ち葉等が集まり
やすく、清掃等に苦慮している、又、道路面から側溝底辺ま
では５０センチ程有り、通学路にもなっていることから、安
全上でも蓋つき側溝へ改修を要望する。（伊藤直一氏　宅付
近）

現在、道路側溝自体の機能は喪失しておらず、側溝改修は難
しい状態です。次期総合計画への搭載を考えています。

№ 91 要望位置:  市道の整備東由利原 数量:  １３～４か所

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 この個所は、１０年来、集落役員と有志で、草刈り、側溝管
理等ボランティア作業を行っているが、２年前、ある団体が
竹林管理の名目で、当個所に入り、切り出した竹を側溝の上
に置いて行ったため、せき止められた個所から、雨量が多い
時には、水があふれ、道路上を流れる状態になっている。向

 沢の整備道路側溝上の竹撤去と側溝の清掃を要望する。

廃棄物処理法により事業を実施した組織、または個人に廃材
の適正処理の責任が発生します。処分を怠った場合は不法投
棄となります。団体の詳細について情報がありましたらお知

 らせください。なお、現地を確認のうえ対応を検討します。

№ 92 要望位置:  道路排水対策の要望長谷川智明氏宅前の丁字路 数量: 1

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 道路盤面が一部低くなっている箇所があり、降雨時には排水
状態が悪く、水たまりとなるため、補修を要望する。

今年度中の補修を予定しています。

№ 93 要望位置:   舗装の補修＊鮎川駅矢島側踏切前＊佐藤信宅前のＹ字路付近 数量: 2

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 舗装の荒れが目立ち、拡大化している、特に矢島側踏切前に
は、３０センチ程の穴があいているため、補修を要望する。

一部の補修を実施しました。残りも年度内の補修を予定して
います。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 36 山崎

№ 94 要望位置: 木内理容店と旧君の家旅館の間の用水路の危険箇所 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 ガードパイプの基礎部が崩れかかっている。 農道と農業用水路を隔てるガードパイプです。受益者負担で
の改修となる案件です。

№ 95 要望位置: ふれあい館前 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 ソーラー式避難誘導灯の不良 今年度、改修済みです。

R04 ソーラー式の避難誘導灯が壊れている。 市内全域の誘導灯を修繕する必要があり、箇所数が多いため
年次計画で整備します。

№ 96 要望位置: 旧君の家旅館 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 老朽化も著しく、樹木や雑草が生い茂り、獣も確認され、著
しく不衛生。

集落とも情報を共有しながら今後も状況を注視してまいりま
す。所有者に対しては、適正な管理を行うよう通知や現状の
写真を送付するなどしており、今後も継続して指導し改善を
求めてまいります。

R04 建物自体が残っており老朽化したために野生動物や防犯上危
険。

周辺に危険が及んだり、環境を損なうことがないよう所有者
に対し適正な管理を行うよう今後も継続して指導します。

№ 97 要望位置: 集落内 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 集落内道路の補修 通行に支障がある箇所は随時補修を実施します。

R04 集落内道路の補修（舗装）。 路面の傷みよりも水路との際が下がっていると確認しました
が、緊急性は高くないと判断しており、砂防工事完成後に補
修する計画です。

№ 98 要望位置: 沢口踏切 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 5 踏切前後の舗装の損傷が著しい。 今年度中の補修を予定しています。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 37 蒲田

№ 99 要望位置: 蒲田橋より下流（鮎川） 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 河川内支障木の伐採及び中州の除去（大雨時に支障木が原因
となる川の氾濫が大変危惧されることから）

鮎川全体について、所管する県が優先順位を判断し、補修や
堤防嵩上げなどを計画的に実施しています。令和５年度も既
に要望しましたが、今後も伐木除去や浚渫について県に要望
していきます。

R04  河川内支障木の伐採及び中州の除去大雨時に支障木が原因と
なる川の氾濫が大変危惧されることから。

鮎川全体について、所管する県が優先順位を判断し、補修や
堤防嵩上げなどを計画的に実施しています。今後、伐木除去
や浚渫についても県に要望していきます。

№ 100 要望位置: 市道東鮎川線脇 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 蒲田、山崎間の山の地すべり対策（調査等）の実施 山崎から蒲田間については、県が急傾斜地パトロールを継続
しており、調査も行われています。

R04 蒲田～山崎間の山の地すべり対策（調査等）の実施。 山崎から蒲田間については、県が急傾斜地パトロールを継続
しており、調査も行われています。

№ 101 要望位置: 大舟沢地内を含め鮎川上流 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 県単鮎川河川改良工事の継続的施工 鮎川上流部の施工について、県に要望しています。

R04 県単鮎川河川改良工事の継続的施工。 令和４年度も県が工事を継続しており、鮎川上流部の施工に
ついても県に要望しています。

№ 102 要望位置: 市道東鮎川線 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 市道東鮎川線、蒲田、平石線（蒲田地内）道路の全面的改修
の実施

舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。

R04 道路の全面的改修の実施。 舗装の打ち換えについては、優先度の高い路線から順に市の
計画に搭載して実施する予定ですが、当路線の優先度は高く
ないため当面は実施する予定はありません。なお、部分的な
補修は随時行います。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 37 蒲田

№ 103 要望位置: 市道蒲田平石線 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 5 内水対策のため、熊谷仁氏宅前から佐藤和善氏宅前まで側溝
の拡幅改良工事の実施

当該区間は緊急性が低いため側溝改良を行いませんでした。
増水時にはパトロールを実施し、必要があれば改良を検討し
ます。

R04 内水対策のため、側溝の拡幅改良工事の実施。 当該区間は緊急性が低いため側溝改良を行いませんでした。
増水時にはパトロールを実施し、必要があれば改良を検討し
ます。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 38 南福田

№ 104 要望位置: 下鳴瀬～鳴瀬台 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 集落公民館手前から西側へ上る市道付近の道路に雨などの流
れで段差が出来ておりコンクリートまたはアスファルト舗装
にしてほしい。

道路の縦断勾配が急であり、コンクリートやアスファルト舗
装の施工が難しい箇所です。砕石補充で対応したいと考えて
います。

R04 集落公民館手前から西側へ上る市道付近の道路に雨などの流
れで段差が出来ておりコンクリートまたはアスファルト舗装
してほしい。

洗掘箇所は確認しました。舗装は難しいものの、砕石補充で
対応したいと考えています。

№ 105 要望位置: 小笠原智宅付近 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 小笠原智宅より水田にくだる農道に隣接するＵ字溝と法面か
ら水が流れてくる為、Ｕ字溝の蓋を一部、グレーチングにし
てほしい。

今年度交換を予定しておりましたが、資材物価の価格高騰を
受け、実施が難しくなっています。対応を検討中です。

R04 小笠原智宅より水田に下る農道に隣接するU字溝と法面から水
が流れてくるため、U字溝の蓋を一部、グレーチングにしてほ
しい。

水が溢れる状況を確認しました。当該側溝は農業用水として
利用していないということですので、蓋の一部をグレーチン
グに取り替える予定です。

№ 106 要望位置: 市道南福田～俵巻 数量:  Ｌ＝15ｍＷ＝２ｍ

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 俵巻、佐藤義孝氏宅前から南福田集落への上る道路の曲がり
角の道路の拡幅

市の総合計画に道路改良事業を搭載していますが、前期予定
の事業も先送りになっている状況であり、実現にはなお時間
を要するものと考えています。

R04 俵巻、佐藤義孝氏宅前から南福田集落へ上る道路の曲がり角
の道路の拡幅。

市の総合計画には道路改良事業を搭載していますが、前期予
定の事業も先送りになっている状況であり、実現にはなお時
間を要するものと考えています。

№ 107 要望位置: 鈴木貞治車庫脇付近 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 鈴木貞治さん車庫脇の市道に隣接するＵ字溝の破損 今年度中の補修を予定しています。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 41 平石

№ 108 要望位置: 平石吹上線 数量: 1

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 側溝の升の底が、水に洗われ裏側が空洞になっている。 集水桝と側溝の接続部分のモルタルが剥がれたものです。修
繕を検討します。

№ 109 要望位置: 平石吹上線線 数量: 1

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 側溝の蓋を軽い蓋に変えてほしい。 一部のコンクリート蓋をグレーチングにすることを検討しま
す。

R04 側溝の蓋を軽い蓋に変えてほしい。 すべてをグレーチングにすることはできませんが、一部をグ
レーチングに交換したいと考えています。

№ 110 要望位置:  継続要望鮎川 数量: 1

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 平石橋　下流40ｍ護岸工事 鮎川全体について、所管する県が優先順位を判断し、補修や
堤防嵩上げなどを計画的に実施しています。

R04 護岸工事。 鮎川全体について、所管する県が優先順位を判断し、補修や
堤防嵩上げなどを計画的に実施しています。

№ 111 要望位置: 鮎川 数量: 1

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 平石橋　下流60ｍ護岸工事 鮎川全体について、所管する県が優先順位を判断し、補修や
堤防嵩上げなどを計画的に実施しています。

R04 護岸内側崩落。護岸工事。 鮎川全体について、所管する県が優先順位を判断し、補修や
堤防嵩上げなどを計画的に実施しています。

№ 112 要望位置: 猪の捕獲 数量: 1

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 5 引き続き、猪の捕獲お願いします。 R５年度もイノシシの目撃情報あり、４月５日～１１月３０日
の期間に地域内延べ5箇所（常設5箇所）の箱わなを設置し、
各所にくくり罠を設置しました。残念ながらイノシシの捕獲
には至りませんでしたが、今後とも猟友会と情報共有し、捕
獲に向けて対応していきたいと考えています。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 41 平石

R04 引き続き、猪の捕獲お願いします。 R２年度に比べ目撃情報は少なくなりましたが、６月２０日～
１０月１７日の期間に地域内３箇所の箱わなを設置し、各所
にくくり罠を設置しました。残念ながらイノシシの捕獲には
至りませんでしたが、今後とも猟友会と情報共有し、捕獲に
向けて対応していきたいと考えています。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 42 堰口

№ 113 要望位置:   市道堰口～西由利原線終点部 数量: 1

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 二年前に整備していただいた箇所（砂利敷区間）が元の状態
に戻ってしまっている状況、追加工事が不可能な場合は砂利
だけでも提供していただきたい。

現地を確認しましたが洗掘等はみられず、通行に支障がない
と思われます。引き続き随時状況を確認し、必要であれば次
年度以降に実施します。

R04 一昨年度施工区間の砂利追加整備。 現地を確認しましたが洗掘等はみられず、通行に支障がない
と思われます。引き続き随時状況を確認し、必要であれば次
年度以降に実施します。

№ 114 要望位置:  県道287号線中畑～堰口間歩道 数量: 1

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 県道287号線中畑～堰口区間の歩道に凹凸ができているため、
補修をお願いしたい。夜間ウォーキング、散歩等の人が見受
けられ、リスク回避のため点検願いたい。

県に点検・補修を依頼します。

№ 115 要望位置: 堰口集落内 数量: 1

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 藤本正雄宅市道から入口付近が急勾配なため雨水が敷地内に
流入する状況であり、U字溝等の流入防止対策を実施していた
だきたい。

市道が低くなっている部分に個人宅敷地からの出入り口があ
り、対応が非常に難しいので対応策を検討しています。

R04 藤本正雄宅市道入口付近雨水流入防止対策。 自宅正面上流部の県道側の水路があふれるということでした
ので、増水時に確認して県に対応を要望しています。市道側
については、引き続き雨水の状況を確認し、対応したいと考
えています。

№ 116 要望位置: 堰口集落内 数量: 1

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 地すべり危険個所の治山工事 R３年度、県で過去の地域要望など由利本荘市全域を再調査
し、被災当時は土砂が流出していたようですが調査時点で渓
流内に土砂が堆積していないため事業実施は難しいと判断さ
れています。山の様子に変化もしくはお気づきの点がござい
ましたら産業建設課までご連絡くださるようお願いします。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 42 堰口

R04 地すべり危険箇所治山工事。 R３年度、由利地域振興局で過去の地域要望など由利本荘市全
域を再調査しました。当地区もR３.６.２１に県担当者が立ち

 会いし、現地確認をしています。その回答として、被災当時
は土砂が流出していたようだが、現在は、渓流内に土砂が堆
積していないため、現時点では事業実施は難しいと判断され
ています。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 43 二タ子

№ 117 要望位置: 旧県道 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1  定期的な草刈り作業道路にかぶさる雑木の枝払いをお願いし
たい。

枝払いについては山林所有者が行うべきもので、著しく通行
に支障がある場合のみ最低限の枝払いを市が行っています。
市道の草刈りについては、交通量が多い主要路線は２回、そ
れ以外の路線は年１回実施しています。

R04 定期的な草刈作業と道路にかぶさる雑木の枝払いをお願いし
たい。

枝払いについては山林所有者が行うべきもので、著しく通行
に支障がある場合のみ市が行っています。市道の草刈りにつ
いては、交通量が多い主要路線は２回、それ以外の路線は年
１回実施しています。

№ 118 要望位置: 滝沢道橋～県道 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 引き続きでこぼこの補修転圧をお願いしたい。 令和２年度に敷設した切削材の簡易舗装はまださほど劣化し
ていないと考えています。現状では著しい破損は確認してお
りませんが、パトロールにより必要と判断すれば補修を実施
します。

R04 引き続きでこぼこ（破損箇所）の補修、転圧をお願いした
い。

令和２年度に切削材を敷き、ローラーで転圧しており、再度
転圧する必要はありません。現状では著しい破損は見られま
せんが、パトロールの結果必要があれば補修します。

№ 119 要望位置: 旧滝沢道橋～神社 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 大水で土砂が流されてしまうので護岸工事をお願いしたい。 鮎川全体について、所管する県が優先順位を判断し、補修や
堤防嵩上げなどを計画的に実施しています。平石橋上流部の
事業継続も要望しています。状況に変化が発生した場合は産
業建設課にご連絡ください。

R04 大水で土砂が流されてしまうので護岸工事をお願いしたい。 鮎川全体について、所管する県が優先順位を判断し、補修や
堤防嵩上げなどを計画的に実施しています。平石橋上流部の
事業継続も要望しています。状況に変化が発生した場合は産
業建設課に連絡ください。

№ 120 要望位置: 県道の歩道 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 一度補修した所がまた陥浸してしまった。 補修完了しておりました。ご確認ください。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 44 田代

№ 121 要望位置: 県道・南由利原～鮎川線の車道全線の特に西側 数量: N＝1.0式

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 屋敷～町村までの全線に置いて、特に傷みの酷い所を選び、
剥ぎ取りか切削して舗装して貰いたい。

県に要望しますが、具体的な個所をお知らせください。

R04 全線において特に傷みの酷い所を選び、部分的に切削して舗
装してもらいたい。

引き続き県に要望します。

№ 122 要望位置:  水道施設工事中畑～屋敷までの残り工事を 数量: N＝1.0式

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 今年も日照りにより二タ子から汲み屋敷に水運搬を余儀なく
されました。早期完工を願います、R６年までとは言わずに。

企業局水道課に伝えています。

R04 今年も日照りにより二タ子から水を汲み、屋敷への運搬を余
儀なくされました。早期完工を願います。R6年までとは言わ
ずに。

企業局水道課に伝えています。

№ 123 要望位置: 県道・南由利原～鮎川線の宮沢橋の二タ子寄り 数量: L＝50.0m位

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 河川の伐木処理は実施して頂いてますが道路に関しては中々
処理されてないと思う。倒木による事故防止等の為に。

道路法面の枝払いについては山林所有者が行うべきものです
が、除雪作業や一般交通に支障があると県が判断した場合に
は県が対応しています。

R04 河川の伐木処理は実施していただいてますが、道路に関して
はなかなか処理されてないと思う。倒木による事故防止のた
めに。他の所では屋敷、堰口にもある。

道路法面の枝払いについては山林所有者が行うべきものです
が、除雪作業に支障がある場合には県が判断して対応してい
ます。

№ 124 要望位置: 旧、郷土資料館解体後の敷地と駐車場の周り 数量: N＝1.0式

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 集落要望にお応え頂き今年も草刈りを実施して頂きました。
有難う御座います。来年以降も宜しくお願いします。

継続して管理します。

R04 集落要望にお応え頂き今年も草刈りを実施して頂きました。
ありがとうございます。来年以降も宜しくお願いします。郷
土資料館の解体後もよろしく。

継続して管理します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 44 田代

№ 125 要望位置:  広域農道東西線田代～西由利原田代近くの法面 数量: N＝1.0基

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 5 法面に毎年の様に不法投棄が有りました。今年看板２箇所設
置有難う御座いました。今年の春に又１箇所に不法投棄有り
看板を。

不法投棄防止のための注意喚起看板を来年度に設置する予定
です。環境巡視員等の意見も取り入れ、より効果的な設置箇
所や文面を考慮します。

R04 毎年のように不法投棄があります。今年は冷蔵庫のような物
や、使用済みの薬瓶などです。注意喚起の看板が欲しい。

不法投棄防止のための注意喚起看板を設置します。環境巡視
員等の意見も考慮に入れ、より効果的な文面や設置箇所等を
検討します。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 45 屋敷

№ 126 要望位置: 大上、天拝川 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 1 天拝川の中に高さ５mくらいの柳等が無数生えている。太くな
らないうちに撤去していただきたい。過去の洪水の時、この
付近より市道を乗り越え田圃に濁流が流出した。

立木の伐採等について県に要望しています。

R04 天拝川の中に高さ５ｍ位の柳等が無数に生えている。太くな
らないうちに撤去していただきたい。過去の洪水時にも市道
も乗り越え田圃に濁流が流入した。

雑木の撤去等について県に要望します。

№ 127 要望位置: 坂の下 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 2 側溝が壊れて水が外側を流れている為、大雨の時に土砂崩れ
の可能性があり、改良をお願いしたい。

管の接合部等の破損等、状況について把握しています。排水
路の交換が必要と考えています。測量を伴う大きな事業とな
りますので、次期総合計画への搭載を考えています。

R04 側溝が壊れて水が外側を流れているため、土砂崩れの可能性
があり、改良をお願いしたい。

管の接合部等の破損等を確認しましたが、すぐには対応でき
ません。工法を検討して対処したいと考えています。

№ 128 要望位置: 屋敷～東由利原線 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 3 道路幅が狭く、石油資源の車両の通行も多く、側溝嵩上げに
よる道路拡幅をお願いします。

主要路線の交差点や交通量が多く著しく危険な箇所以外は、
拡幅できません。

R04 道路幅が狭く、石油資源関係の車両の通行も多く、側溝嵩上
げによる道路拡幅をお願いしたい。

主要路線の交差点や交通量が多く著しく危険な箇所以外は、
拡幅できません。

№ 129 要望位置: 坂の下 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 4 冬の除雪の時期になるとカーブの為、道路幅が狭くなり、通
行の妨げになるため道路拡幅をお願いします。地主の了解は
得ています。

主要路線の交差点や交通量が多く著しく危険な箇所以外は、
拡幅できません。

R04 冬の除雪の時期になるとカーブのため極端に道路幅が狭くな
り車の通行の妨げになるため、道路拡幅をお願いしたい。地
主の了解は得ています。

主要路線の交差点や交通量が多く著しく危険な箇所以外は、
拡幅できません。



由利地域　集落要望一覧

集落№: 45 屋敷

№ 130 要望位置: 市道の草刈り 数量:

回答年度 優先順位 要望趣旨 回答 振 福 農 商 建 教

R05 5 市道の路肩の草刈をお願いしたい。まだ一度も刈っていない
路線もある。

市道の草刈りについては、交通量が多い主要路線は２回、そ
 れ以外の路線は年１回実施しています。今年度は雑草が繁茂

する勢いが例年に数倍していたため、作業が追い付かず、刈
払いできていない路線があったようです。来年度以降につい
てはこのようなことがないように実施します。

R04 市道の路肩の草刈りを年２回お願いしたい。カーブの見通し
が悪くなり、通行の妨げになる。　

市道の草刈りについては、交通量が多い主要路線は２回、そ
れ以外の路線は年１回実施しています。


